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三年前，变频空调在中国消费者眼里还是

相当陌生的，但是美的却清晰而准确地判断了

行业未来发展趋势——变频空调将主宰行业发

展方向，开始大力推广普及变频空调。近日，美

的更宣布，计划在三年内全面淘汰国内定速空

调生产，用另一个三年，立志将我国推向空调的

全变频化时代。

3年前，美的顶着质疑力推变频普及

2008年，美的发动变频空调普及风暴，一

举推出5大系列10多款180度正弦波直流变频

空调，横跨了变频空调从高端机型到普及机型

的各个领域，改变了消费者以往对于变频空调

“技术高则价格高”的印象。

当时，业界对于美的推广变频空调的举动

提出了相当多的质疑，多家空调企业指出，“要

以一家企业的力量推动变频普及，不仅难度

大，风险更大”。围绕变频空调的消费应用普

及，美的展开了从技术战、服务战、品质战等一

系列行业史无前例的“革命”。美的在这场变

频战役中，还为中国空调企业开启一次“从推

广产品到重新构建产业链”战略扩张新路径。

现在，变频空调市场火爆美的领跑

三年后的今天，美的已经成功生产了一千

万台变频空调，而且早在2010冷年就已成功占

据了变频空调市场35%的份额，并且以内销

800万台变频空调，冲击变频空调市场50%的

份额作为新一年的目标。

仅仅是三年的时间，在美的的大力推动和

领导下，变频空调就以迅雷不及掩耳之势，成

为空调市场的主流。面对如此火爆的变频空

调市场，其他空调企业不再质疑美的当初的市

场预测和行业方向，纷纷跟进打入变频空调市

场。因此，既得核心技术，又得消费者信赖的

美的空调，连续三年成为变频销量冠军，并带

领国产空调拉大了与外资品牌的差距，可谓

“家电强国”的经典案例。

未来3年，美的推进实现空调全变频化

在过去的3年，美的成功实现了变频空调

的推广；而未来的3年，美的要实现的是变频空

调在全国的全面普及。

为了实现这一目标，美的加紧对变频空调

核心技术的深化研究，提出要从节能、环保、

智能、舒适、健康五大核心方向，进而引领国

际变频空调技术发展方向。同时，美的深化

与东芝的战略合作，建立美的东芝开利全球

研发中心，并计划在5年内组建完成全球最先

进的变频空调技术中心，成为全球最先进变

频技术的输出者。 王川

美的空调：3年开拓，成就变频王者 3年普及，领航全球风向

阳光媒体集团主席杨澜在分论坛“女

性：被低估的领导力？”上称，这个时代中国

女性要有自己的主张，首先现在的女性不

需要把自己打扮成男性，或者拿出比男性

强势的姿态才能证明自己的能力和选择。

另外，在社会当中应当给女性更宽松的环

境，鼓励她们无论在商业机构和政府机关

当中都能够有更长远的发展。

渣打银行大中华区主席曾璟璇在发言

中提到，英国的调查发现，女性董事多的企

业业绩要比一般企业好40%。

人民搜索总经理邓亚萍表示，作为一

个有领导力的领导者，不管是男性还是女

性，都应具备一种素质，这种素质就是如果

做事细应该做到细致入微或细致到极致。

女性：被低估的领导力 〉〉〉

博鳌亚洲论坛首日，青年领袖热议青年人的困境和超越

姚明：我也曾迷失于网游
昨日，以“包容性发展：共同议程与全新挑战”为主题的博鳌亚洲论坛在海南博鳌举行。

作为青年领袖的代表，姚明昨日参加青年领袖圆桌会议。当主持人芮成钢问财富给他带来多大幸福时，姚明回答：我拿到第一张

NBA支票时，确实很幸福。但之后，会有无止境欲望，更要控制自己。美国球员打球前会约见牧师传道，而信仰是我们现在缺失的。

在某个时候，我需要某些依靠。但是在我的文化背景里我找不到这些。姚明坦言自己也曾迷失于网游，但幸而最终“走出”。

2011年是中国“十二五”的开局之年，中国转变发展方式的新形势、新举措、新机会同样引起关注。在此背景下，14~16日举行的

博鳌亚洲论坛2011年年会设置的23个议题，将高度聚焦包容性发展、新兴经济体和中国“十二五”规划。

而在昨日的两处分论坛上，嘉宾讨论热烈。 星报综合

亚太各国领导人共同倡导的包容性发

展，青年领袖们如何解读？有哪些实践？

昨日下午，姚明参加博鳌亚洲论坛青

年领袖圆桌会议，与青年代表们就“经济转

型期青年人的困境和超越”话题展开讨

论。在谈及虚拟网络对青年人带来的影响

时，姚明说，2005年时，他也沉迷网络游

戏，他认为网络游戏是普通生活的一种补

充，让他找到做普通人的感觉。

姚明说，现在的互联网缺少束缚，上网

应当坚持道德底线。“我做到了，”他说，游

戏是游戏，最终取代不了现实生活。

新浪网CEO曹国伟认为，网络不完全

虚拟，是一种娱乐方式，未来10年，网络将

向真实化发展，让真实世界更好。

青年领袖圆桌会议 〉〉〉

本报连线博鳌：徽商余竹云一句话，引得全场点头

别人喝汤，你吃肉就不要吧唧嘴
作为大会重要活动之一的博鳌青年领袖圆桌会议昨日下午举行，22个青年领袖中，首次出现

了徽商的身影——中环集团董事长余竹云。昨日19时左右，记者拨通了刚刚从博鳌青年领袖圆

桌会议现场出来的余竹云的电话。余竹云告诉记者：“姚明说的话让我印象深刻；新浪CEO曹国

伟说起‘围脖’时代很潮；我说的一句话，大家都认同，现在社会贫富差距拉大，富裕阶层在吃肉，贫

困者在喝汤，你在吃肉时就不要吧唧嘴，更不要把骨头吐在别人眼前。” 记者 樊立慧

谈会议：22个人聊“围脖”、“吃肉”

“我是和腾讯公司总裁刘炽平邻座，

曹国伟聊‘围脖’信息如何分辨真假，现

在大家都‘织围脖’，见面都聊这话题。”

余竹云认为，必须关注弱势群体，给

他们以关怀，他的“吃肉”和“喝汤”的论坛

不少人听了后都会心一笑。“对于农民工这

样子的弱势群体，我们不仅是物质关怀，更

重要的是在精神层面给他们温暖。”

谈姚明：他比我们想象的有智慧

昨日下午的圆桌会议，姚明的发言极

具哲理，那一句“信仰是我们现在缺失的”

让不少人惊叹。以前，我们都想当然地认

为姚明只是一个傻大个，就只会打球。“他

很有智慧，应该是运动员中很喜欢思考的

人，对自己的成长经历分析得很透彻，也

非常淡定，不浮躁，对我的震撼比较大。”

谈安徽：欢迎大家来看看，来投资

“我的发言，首先当然是介绍安徽，让

大家了解安徽的文化、地理和人才，着重

介绍了皖江城市带承接产业转移示范区

的情况，合肥要建成区域性特大城市，机

会很多，而目前的安徽是中部地区承接产

业转移的最佳地点，也欢迎大家来安徽看

一看，更希望大家来投资。”

谈青年：光指责没有用，要实践

22个青年领袖聚集在一起，绕不开

的还是青年人的话题，价值观的迷茫让

青年人迷失方向。“在这个社会上要善于

倾听，学会宽容。”余竹云在会上也发声，

“当下青年人遇到很多困惑，成功的企业

家如何为他们解决实际问题，给他们机

会，倾听他们的想法，进行心灵的沟通。”

国务院原副总理曾培炎昨日表示，今

年的整体通胀的压力还是比较大的，但是

全年通胀还是可以控制在4%的水平。

世茂集团董事局主席许荣茂在博鳌接

受采访时表示，宏观调控后，目前住宅成交

量萎缩，但价格下降并不明显，而二三线城

市并未受到影响。他认为，因为限购政策

没有扩展到这些城市，而且由于农民进城

的住房需求，当地的市场需求广阔。

昨日，博鳌亚洲论坛上，已经从美国

财长位置走下来的保尔森，开始涉足环保

和新能源领域。他评价中国环保工作面临

的最紧迫问题是提高能源效率，开发新能

源和清洁能源，加大环境执法力度。

玖龙纸业董事长张茵昨日在博鳌指

出，受通胀影响，今年以来玖龙纸业每吨成

品成本普遍上涨已超过了百元。据张茵介

绍，大约占总成本的3%～5%左右。

博鳌精彩言论一句读 〉〉〉

会议由来
19981998年 菲律年 菲律宾前总统拉宾前总统拉

莫斯莫斯、、澳大利亚前总理霍克澳大利亚前总理霍克

和日本前首相细川护熙提和日本前首相细川护熙提

出建立亚洲论坛构想出建立亚洲论坛构想。。

20012001年年22月月2727日日 2626个个

发起国代表聚会博鳌发起国代表聚会博鳌。。宣宣

告成立博鳌亚洲论坛并通告成立博鳌亚洲论坛并通

过过《《博鳌亚洲论坛宣言博鳌亚洲论坛宣言》。》。

20022002年起 论坛每年定期年起 论坛每年定期

在中国海南博鳌召开年会在中国海南博鳌召开年会

博鳌十年历程博鳌十年历程

余竹云


